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从技术层面看，杨瀚森在
攻防两端都有着不错的看家本
领。在世青赛结束后，NBA球
探给出了答案：杨瀚森在进攻
端技术全面，能够低位背打，也
能面筐进攻，低位脚步移动灵
活，还能够在低位组织串联，策
应队友完成进攻，经常送出击
地妙传，助攻空切篮下的队友
得分，具备一定的中远投能
力。在防守端，他是篮下保护

者、挡拆下沉防守者。他的护
筐能力出众，具备较强的封盖
能力，在三秒区威慑力很大，具
备一定协防能力，不过，挡拆换
防后，面对后卫很难跟上对方
的脚步。

毫无疑问，18 岁的杨瀚
森，绝对算得上是中国男篮的
一块璞玉。随之而来的，就是
他“何时能够登上NBA舞台”
的大讨论。

“NBA 是每一个篮球人
的梦想，杨瀚森当然也不会
例外。”国信海天篮球俱乐部
总经理张北海曾不止一次地
说，“但现在讨论这个问题还
是为时过早。我们希望他能
够通过CBA的磨练，在达到
应有的水平后，再去谈论这
个问题。”

其实，在杨瀚森随国青队
征战世青赛后，就有不少的

NBA球探和经纪人向他发出
了邀请，希望能够促成这位年
轻小将尽快登陆NBA。俱乐
部在与杨瀚森及其家人充分沟
通后，还是回绝了一切邀请。

谈到NBA梦，杨瀚森个人
显得非常平静，“我现在就是按
照教练的要求，打好每一场比
赛。至于其他的问题，还要看
自己今后的发展再来决定”。

许诺 建华

明晚比拼南京队

山东男篮急需一场胜利

山东男篮近来运气不太好，主场
大胜广东男篮后，本应是一鼓作气，
接二连三赢球。想不到，连续两场比
赛，球队都是打好了前三节却玩砸了
第四节，先是输给天津队，后是不敌
深圳队，本可以值得期待的三连胜一
下子变成了两连败。突如其来的“末
节综合征”成了球队的新困扰，明晚
主场迎战成绩同为3胜6负的南京头
排苏酒队，山东男篮会带给球迷什么
样的“惊喜”？

连续两场末节被对手逆转，我们
很难将一切都归咎于运气，这支山东
男篮依旧存在问题。需要指出的是，
在关键时刻的几次球权处理上，山东
男篮的确做得不理想，球队战术思路
没能很好执行，部分时间段的人员选
择，看起来也有待商榷。

“从联赛开始到现在，我们经历
了很多困难，我们也改变了一些模
式，调整了一些思路。不管怎么样，
我们会振奋起精神，坚定地往前走，
把下一场比赛准备好。”总结比赛时，
主帅丁伟如是说。

漫长的CBA赛季，出现问题不
可怕，可怕的是出现问题后没法解决
问题。明天晚上，山东男篮又是一个
CBA主场，面对季前赛曾击败自己
的南京队，球队不仅需要赢，也需要
赢得实至名归。希望当下这支在许
多方面仍存在提升空间的山东男篮，
可以精彩地赢下这场比赛。 李柏村

当前，全国各地群众性体育
运动持续升温，部分群众性体育
赛事更是火爆全网，受到群众广
泛好评和欢迎，并有效提高了地
方的知名度、美誉度。

与此同时，半月谈记者调查
发现，当下有少数群众性体育赛事
存在“跑偏”“变味”迹象，如花大价
钱请“外援”冒名顶替，或让体坛高
手“挂名”领薪水但实际工作就是
为单位打比赛、争名次……

一名曾组织大型群众性体
育比赛的人士介绍，很多群众性
体育赛事都有不允许请外援的
规定。也有比赛为提高观赏性
和激发人气，制定的“游戏规则”
允许请个别外援上场，但大多会
强调参赛者、上场者必须绝大部
分是本单位在岗职工。

然而，一些单位出于向领
导、社会展示“风貌形象”等“争
面子”“博眼球”目的，或者为了
在与兄弟单位的竞争中“树形

象”“拼高下”，展现“高人一等的
管理水平和组织能力”，不遗余
力“变着花样”突破限制使用外
援，甚至出现冒名顶替现象。

知情人士介绍，有的企业通
过定时、临时缴纳社保，维系与

“野球高手”的劳动关系。一到
关键比赛，这些平日基本不在单
位出现的“野球高手”不必占用
外援名额，而是以正式员工身份
参赛。

今年夏天，一名“野球高手”
作为企业正式员工频繁参加各
种比赛，俨然“职业球员”。在一
次赛后直播中，有观众问他是否
要去相关企业上班，他直言“打
个省级比赛就算上班了，还要打
单位内部比赛”。

半月谈记者通过一个篮球
赛事APP了解到，一名前CUBA
球员近年代表地市、企业、学校等
近20支队伍参加各类群众性体
育赛事。今年他代表某企业出场

时，一人得分超过其他队友得分
总和的3倍，毫无悬念地获得赛
场“MVP”（最有价值球员）。

中部一城市有熟悉此中门道
的受访者告诉半月谈记者，当地
群众性篮球赛事外援出场费一般
为每场3000元至5000元，且吃住
标准比本单位参赛员工更高。一
轮联赛下来，花钱不少。

一家规模较大、效益一般的
国企，被查出下属单位3年来竟
花了1000多万元用于参与或组
织球赛。被监管部门责令整改
后，该国企责令下属涉事子公
司、分公司立即中止与“野球高
手”签订的外援合同，并提出“痛
定思痛”“坚决整改”，今后严禁
外请球员参赛。

这种被“投入”和“外援”左
右的群众性体育赛事，看起来热
闹，却损害了群众的参与感和获
得感。

“单位体育运动普及度、重

视度并不高，但领导热衷于花钱
请外援，单位之间打比赛就变成
了拼外援，这样的赛事‘热闹都
是他们的’。”一位企业职工说。

半月谈记者采访的多方人
士认为，参与群众性体育比赛要
树立正确的“胜负观”。一些单
位没有推动全民健身的“日常”
与“经常”，却想通过“反常”手段
追求比赛结果的“非常”甚至“超
常”。这样只能造成“功利赛事
高歌猛进，全民健身踟蹰不前”，
甚至有的赛事还滋生形式主义
和奢侈浪费。

湖南师范大学体育学院副
院长郭献中说，伴随群众性体育
赛事热度持续攀升，应制定更严
格的竞赛规程，规范赛事组织、
严格资质审核，引入公示程序、
接受社会监督，防止出现斥重
金、请外援、养球手等乱象，一旦
发现违规行为，要及时采取禁
赛、处罚等措施。 据《半月谈》

ATP年终总决赛

梅德韦杰夫取得开门红

新华社都灵11月14日电 男子
职业网球选手协会（ATP）年终总决
赛第二日赛事中，俄罗斯选手梅德韦
杰夫击败同胞卢布列夫收获小组赛
首场胜利；在同一小组另外一场比赛
中，兹维列夫苦战三盘战胜世界排名
第二的阿尔卡拉斯。

在当地时间 13日的红组比赛
中，梅德韦杰夫用了一个半小时以
6:4和6:2击败好朋友卢布列夫，整
场比赛有10个直接发球得分并挽救
全部七个破发点。

当被问到如何在赛事中面对好
友时，2020年总决赛冠军梅德韦杰
夫表示，一旦开始比赛“就没有了朋
友或者敌人，我只想赢得比赛”。

在另外一场比赛中，德国人兹
维列夫用时两个半小时，以6:7（3），
6:3和6:4的比分击败年轻的西班牙
选手阿尔卡拉斯。

第三日的绿组单打比赛中，年终
排名世界第一的德约科维奇将迎战
意大利人辛纳；希腊选手齐齐帕斯对
阵丹麦选手鲁内。

ATP年终总决赛参赛的8名选
手被分成两组，
每组 4人，采用
小组单循环形式
比赛。每个小组
成绩最好的前两
名进入半决赛。

2.18米的杨瀚森，
被称为“中国约基奇”

很多人知道杨瀚森，是从网络短视频的集锦中，这位身高2.18米的淄博小伙几乎无所
不能，但来到CBA之后的杨瀚森到底有多厉害，大部分人还是抱着再看一看的态度。

直到本赛季CBA联赛打响，18岁的杨瀚森第一次作为青岛队先发中锋站上职业
赛场，到11月13日青岛队第九轮比赛打完，球迷们才真正看到了一个真实的杨瀚森。

首秀迎
战北控队，杨
瀚森和邹雨
宸对位不落
下风，31分钟
拿下 13 分、

10 个篮板、2 次
助 攻 和 3 次 盖
帽；次战南京队，

杨瀚森在联赛第一
高度塔克·法尔的

防守下，拿下14分、11
个篮板、4次助攻和2次

盖帽；第三场对阵上海队，
赛前杨瀚森说“不要被王
哲林打爆”，但全场比赛他

拿下31分、16个篮板、4次助
攻和4记封盖，帮助青岛队通
过双加时取胜……

和新疆队的比赛略有
低迷之后，杨瀚森又在对阵
四川、广东、宁波、山西的比
赛中连续拿下两双，其中与
广东队交锋的26分、14个篮

板尤为突出。
13日对阵广州队的比赛，

杨瀚森拿下12分、3个篮板、3
次抢断和4次盖帽，帮助青岛
队101：96击败势头很猛的广
州队。在他的防守下，广州队
两位中锋李炎哲、焦泊乔得分
都只有8分。

在本赛季已经出战的9场
比赛里，杨瀚森都是青岛队的
首发中锋，场均拿到17.4分、
11.7个篮板、2.3次助攻和2.7
次盖帽，这已经是联盟一流中
锋的数据。

在青岛队的计划里，杨瀚
森一直是球队的重点培养对象，
身高2.18米，体重113公斤，臂
展2.24米，手长24厘米，手宽
10厘米，站立摸高2.85米，原地
起跳摸高3.34米……这样的身
体条件，已经具备了一个优秀中
锋的基本条件。为了打造这块
璞玉，青岛俱乐部青训总监斯洛
博丹·克里帕和教练戈兰担任专

职训练师，与体能教练迪米、队
医李伟组成四人团队，专门保障
杨瀚森的个人训练和技术打磨，
这样的配置已经持续了一年多
的时间。

今年夏天的男篮U19世青
赛上，杨瀚森场均拿下 12.6
分、10.4个篮板、4.7次助攻和
5次盖帽。在中国队的比赛
时，国际篮联解说员甚至用

“中国约基奇”来形容这位年
轻的大个子。

在本赛季CBA联赛中，
杨瀚森被主教练刘维伟委以
重任，不但坐稳了先发主力中
锋的位置，而且屡屡在关键时
刻有不俗表现。在与南京队
的比赛中，刘维伟把最后一攻
的任务交给了杨瀚森。“其实
大家也能看到，杨瀚森在最后
时刻的进攻也出现了一点犹
豫。但既然要让他尽快成长，
作为教练就要给他这样的机
会。”刘维伟赛后点评说。

花重金请外援打比赛？
群众性体育赛事别“跑偏”了

小小杨瀚森，数据颇惊人

登陆NBA?现在还太早

梅德韦杰夫梅德韦杰夫


